



南阿蘇村立南阿蘇中学校 学校だより

ハーモニー



R4. 9. 9(金) No.17 小柳 弘志

普通の毎日が続きますように

9月4日(日)～9月6日(火)に2年生の修学旅行と3年生の修学旅行を行いました。現

3年生は当初、去年の9月に行く予定でしたがコロナの行動制限で数回延ばさざるを得ない状況になり、最後の可能性の2年生と同日に行くことになりました。旅行が終わっての生徒の成長と充実した表情を見るにつけ、実施できて良かったと思っています。

コロナ禍への対応と、台風対応で保護者の皆さまにはご心配をお掛けしました。しかし、生徒の努力をはじめ、教育委員会、旅行業者及び見学地宿泊地の方々のご尽力で旅行の目的を達成することができました。2年生、3年生とも鹿児島島に行きましたが学習内容が一部異なりますので行程が重なることはありませんでした。

台風11号が接近する中、前日までの予報では3日間とも雨でしたが、皆さんの願いが天に通じたのか、奇跡的に外で活動する時間には雨が止み学習を行うことができました。2年生、3年生とも行程の変更は一部ありましたが、ほぼ全ての学習をこの2泊3日で行いました。

鹿児島県の平和や歴史に関する施設、観光に関する施設、自然や化学に関する



施設等を尋ね、多くのことを学習することができました。

南阿蘇との共通点や逆に異なる点などを感じ取って、広い社会で活躍する大人になることを期待しています。



その中でも知覧の特攻平和会館での講話と展示資料から



“普通の毎日を送れること”

がいかに大切なことかを実感しました。そして、そのための努力を一人一人がすることで戦争を起こさない社会、災害等に対応できる社会を必ず創ることが出来ると信じて。



今週は修学旅行以外にも、1年生の草原学習・農業体験学習、3年生の福岡県

宗像市立日の里中学校との防災教育交流会 がありました。明日は郡市中体連

陸上競技大会がありますが、紙面の都合で来週の学校だよりに掲載します。

2学期に向けた生徒感想の一部を紹介します

3年生

2学期への意気込みは9月にある定期演奏会に向けて練習に励むと同時に、受験や実力テストと共通テスト、あと3回ある県模試への勉強を頑張る事です。最終的に志望校に合格出来るようにしたいです。

また、自分の将来の夢をかなえるために絶対に行きたい高校があり、そこに行くためにはまだ学力が足りないので、計画性を持って見通しのある行動をしていきます。具体的には9～10月までに自分の苦手だった部分を克服して、過去問題等を解いて2月に入るまでには他の過去問題など解いて点数を取れるようにし、2月はどこが分かっていないかなどの最後の確認が出来るようにしたいです。

2学期には修学旅行や合唱コンクール等の楽しい行事もあるので、普段から規則正しい生活をしてケガや病氣にならないようにして、全ての行事に参加して楽しく過ごしたいです。1つ1つの行事が中学校生活最後となるものなので、3年生全員の仲間と協力して素晴らしい思い出となるよう取り組んでいきます。そのためにも、頑張るところは頑張る。楽しむところは楽しむ。といったメリハリを持ってこれからの日々を過ごしていきます。2学期も精一杯頑張ります。

2年生

授業では自分の意見や考えたことを進んで発表することを意識しました。以前から授業中の発言を積極的にしてきたので実行しました。自分から発表したり、班活動で発言したりすることで、普段あまり話す機会がない人とも意見交換ができ、相手の色々な面を知ることが出来たと思います。2学期も授業やクラスの活動で、自分から発表することを続けていきたいです。

一方で1学期の学習面では反省すべき点もありました。テストに備えてどの教科の内容をするか、勉強時間をどのくらい取るか等、計画を立てることは出来ましたが、それを実行することが出来ませんでした。なぜ、実行出来なかったか振り返った時、学習への意欲が湧かなかつたからだと思います。勉強したことがどう役立つのか、どんな意味があるのか等を考えて、自分で答えを見つけることが出来なかったです。このことを踏まえて2学期は勉強することの意味や目的を考えていきたいと思います。

最後に2学期は学習だけでなく、行事や委員会活動、部活動などでリーダーシップを発揮して頑張りたいです。自分は人と交流することが好きなので学年を問わず、みんなと一緒に活動に取り組んでいきたいです。

例えば学校行事では、職場体験や学習成果発表会があります。自分の将来を見据えて自分から積極的に動いていきたいです。また、修学旅行では1学期にした平和学習を踏まえて、平和の大切さを自分のクラスや身近な所から出来ることを考えていきます。

1年生

私が2学期、頑張りたいことは、部活と勉強です。

部活では試合に向けての練習や、自分で立てた「足の動きを大切にする」という目標を達成できるように日々の練習を大切に頑張りたいです。

勉強ではテスト勉強の仕方や授業の受け方を改めたいです。1学期のテスト勉強では習ったところを簡単に復習しただけだったので、2学期のテスト勉強では自分の苦手なところを復習して頑張りたいです。また、授業では積極的に手を挙げたり、分からないところは自分から先生や友達に聞きたいです。

また、2学期はたくさんの行事が予定されているので、クラスのみならず学年のみんなで一丸となって取り組んでいきたいです。2学期は勉強も、より難しくなってくると思いますが、先生や友達に質問して自分なりに全力を尽くしたいです。明日から実力テストがあるので、今まで教えてもらったことを復習して、テストを受けたいと思います。